

GOTT UND WELT

Gott in der Vorstellung der Religionen – Teil eins

Im letzten Newsletter wurde gesagt, dass die Vorstellungen der Weltreligionen über den einen Gott auseinandergehen. Wo liegen die Unterschiede? Grob gesprochen, lassen sich zwei „Vorstellungsfamilien“ ausmachen. Die erste nimmt an, dass Gott und Welt letztlich identisch sind. Alles, was existiert, ist quasi göttlich. Zu dieser Familie gehören der Hinduismus und – mit Abstrichen – der Buddhismus. Die Erlösung besteht für diese Religionen darin, dass der Mensch im Göttlichen aufgeht (Hinduismus) oder ganz aufhört zu existieren (Buddhismus). Die zweite Familie sagt, dass Gott und Welt im Prinzip separat sind. Das glauben Juden, Christen und Muslime. Gott ist für sie eine Person, zu der der Mensch in Beziehung steht. Erlösung bedeutet hier Gemeinschaft mit Gott oder leben in Gottes Reich (Paradies).

Horizonte

